

Las cifras de fallecidos por COVID no cuadran, Sanidad notifica 168 y el Registro Civil señala 224 muertes en el Hospital de Elda

24/01/2021



Desde la Conselleria de Sanidad de Valencia señalan que el número de defunciones por COVID-19 registradas en el Hospital de Elda es de 168 a fecha de 28 de diciembre de 2020, mientras que en el Registro Civil de Elda figuran un total de 224 fallecidos por coronavirus, de ellos 122 son hombres y 102 mujeres. La diferencia existente entre los datos que facilitan ambas instituciones es de 56 personas.

En la Conselleria de Sanidad indican que **esta diferencia puede deberse a que algunas personas hayan fallecido por otras causas**, y en tal caso Salud Pública no las contabiliza como fallecidos por COVID. Asimismo,

desde fuentes hospitalarias de Elda creen que este desajuste podría deberse a la forma en que se realiza el sistema estadístico pues se consideran fallecidos por coronavirus los que han dado positivo, pero alguien que haya muerto por otra patología, aunque en un tiempo anterior haya dado positivo, no es considerado fallecido por Covid.



Más muertos en Elda que en el Departamento de Salud

Según lo expuesto resulta llamativo que los datos de muertos por coronavirus en el **Departamento de Salud de Elda**, que incluye trece municipios del Alto y Medio Vinalopó, ascienda a **168 en todo el año 2020, cifra notablemente inferior al total de 224 fallecidos que arroja el Registro Civil de Elda por coronavirus.**

En el análisis de la tabla de fallecidos en Elda en 2019 y 2020, según el Registro Civil, se observa que ya en los meses de marzo y abril se estaba produciendo un aumento. Tomando como referencia el año 2010, por ejemplo, en el mes de marzo hubo 97 defunciones, frente a 104 en 2020, y en el mismo periodo en abril pasó de 78 a 117, así que se deduce que probablemente fueron muertos por coronavirus. Asimismo, después de unos meses de control sanitario de la situación, y durante la segunda ola de la pandemia, en relación a los meses de octubre y noviembre de 2019 y 2020, se produjeron 34 y 59 fallecidos respectivamente más en la ciudad, mientras que en diciembre de este año solo se registraron 8 muertos más que en 2010, momento que coincidió con un nuevo control sanitario a través de las medidas adoptadas en la Comunidad Valenciana. Datos que coinciden con las llamadas olas de la pandemia.

Otra forma de constatar la diferencia entre los datos sanitarios y los del Registro Civil es que el número de fallecidos en Elda en 2019 fue de 985, mientras que en 2020 llegó a 1.117, o sea 132 personas más que el año anterior. Es cierto que algunos años se produce un aumento en el número de defunciones en la ciudad, puesto que en 2017 se registraron 933 fallecidos y en 2018 se llegó a los 1.022 muertos. En otras comunidades, como la de Madrid, estiman que el aumento de fallecidos entre 2019 y 2020, al no haberse producido una catástrofe climática o un aumento considerable de accidentes, se debe al coronavirus que, por una razón u otra, no se contabilizaron como tales en los primeros meses de la pandemia. Al analizar la media de defunciones anual, se puede establecer una estadística comparativa que señalaría que se contabilizan más muertos por COVID-19 de los que facilitan las fuentes

sanitarias.



El Hospital soporta una elevada presión asistencial.

El Hospital niega que se oculten datos

Desde el Hospital de Elda no creen que esta consideración sea objetiva, especialmente en este momento puesto que "esa disparidad es por la forma de contar los fallecidos, no se ocultan datos afirman- y el criterio que se sigue es que se certifica que una persona muere por COVID cuando se le ha hecho la prueba PCR y da positiva". Asimismo desde la Conselleria de Sanidad de Valencia, explican que ellos desde el principio de la pandemia en la Comunidad Valenciana han dado más fallecidos en número incluso que el propio Ministerio de Sanidad, por lo cual no se explican la diferencia de fallecidos existente en el Registro Civil de Elda y los datos de la propia Sanidad Pública, porque -sostienen- que cuando se produce una defunción, y se tiene la sospecha de que pudiera ser un caso COVID, se hace la prueba PCR aunque la persona haya muerto. Sin olvidar que la gente fallece por otras patologías, insisten. De esta forma, desde el pasado mes de marzo, la Conselleria de Sanidad en el certificado de defunción indica cuándo se trata de un fallecido COVID, si es seguro, y posible COVID cuando no existe la certeza.



De hecho, en el Tanatorio de Elda hay certificados de defunción que indican "probable COVID", sobre todo durante los dos primeros meses de la pandemia, marzo y abril, porque entonces no se hacían tantos test, nos dicen. Fuentes del Tanatorio explican que actualmente hay más información y en los certificados ya

solo se pone COVID cuando el fallecimiento es a causa de este virus.

Es significativo señalar que en el Tanatorio de Elda se registró en 2020 una actividad mayor que en años anteriores, y lo curioso es que en los últimos meses no se ha producido ninguna muerte por gripe, como era habitual en los meses de diciembre y enero. En relación a este dato, desde el centro hospitalario aclaran que es cierto, que este año no hay fallecidos por gripe en Elda, y esto podría deberse "a la influencia de la vacunación de la gripe, que ha sido más efectiva que

en años anteriores, también a causa de las medidas de precaución que tomamos como son distanciamiento social, frecuente lavado de manos y uso de mascarilla, y lo más importante es que unos microorganismos se ocupan de desplazar a otros, es decir, que en ocasiones, unos virus se hacen preponderantes y no dejan que proliferen otro tipo de infecciones. Este dato es especialmente curioso porque en enero siempre hay un aumento de fallecidos por gripe A y ahora nadie ha muerto por ningún tipo de gripe, todos son fallecidos por COVID o de otra patología, pero no gripe", concluyen.